
 Jahresbericht 2018 

 

Am 13. Januar 2018 sammelte der Vorstand erneut Weihnachtsbäume in 

Saßmicke ein. 

Die Jahreshauptversammlung fand am 20. Januar im Gasthof Arens statt. Nach 

der Begrüßung und der Verlesung der Berichte, sowie der Entlastung des 

Vorstandes, standen Vorstandswahlen an. Erneut für ein Jahr wiedergewählt 

wurde Major Thorsten Clemens. Für weitere 3 Jahre im Amt bestätigt wurde 

Kassierer Stefan Gummersbach. Ebenfalls für 3 Jahre wiedergewählt wurden die 

Beisitzer Hans-Peter Grammel und Christoph Friedrichs. Für jeweils 1 Jahr 

wiedergewählt wurden die Beisitzer Dirk Schneider und Joachim Friedrichs. 

Ausgeschieden aus dem Vorstand ist dagegen Thomas Pilka. 

Unseren trasitionellen Schützenball feierten wir am 17. Februar. Die musikalische 

Begleitung übernahm erneut DJ " Ente " Marc Alterauge. 

Die Frühjahrsversammlung der Fünfergemeinschaft besuchten Mitglieder des 

Vorstandes am 10. März in Dahl-Friedrichsthal. 

Am 16. März besuchte eine Delegation des Vorstandes den Kreisdeligiertentag 

des Kreisschützenbundes in Grevenbrück. 

Die Bewirtung beim Frühjahrskonzert des Musikvereins Saßmicke übernahm der 

Vorstand erneut am 24. März in der Dorfgemeinschaftshalle in Dahl. 

Das Frühjahrskonzert des Musikvereins Scheuerfeld besuchten Mitglieder des 

Vorstandes am 15. April 2018 in der Stadthalle in Betzdorf. 

Traditionell lud der Vorstand Dorfbewohner und Gäste am 1. Mai zum Verweilen 

an der Grillhütte ein. Für das leibliche Wohl und  auch für die Unterhaltung der 

kleinen Gäste wurde wieder einmal gesorgt. 

An der Fronleichnamsprozession in Olpe nahm eine Fahnenabordung am 31. Mai 

teil. 

Auch in diesem Jahr nahmen wir wieder an einigen Festzügen befreundeter 

Schützenvereine teil. Am 20. Juni  begleiteten wir den Festzug in Dahl-

Friedrichsthal. Am Festzug in Gerlingen nahmen wir am 07. Juli 2018 teil. Am 04. 



August waren wir dann beim Festzug anlässlich des 115 jährigen bestehens des 

Schützenvereis Rüblinghausen mit von der Partie. Höhepunkt des Jahres war die 

Teilnahme am Kreisschützenfest am 23. September in Grevenbrück. Der Festzug 

musste wegen anhaltend starkem Niederschlag leider ausfallen, was der 

Stimmung in den Zelten aber keineswegs geschadet hat. Darüber hinaus 

besuchte der Schützenvorstand auch in diesem Jahr wieder zahlreiche 

Schützenfeste und Frühschoppen befreundeter Vereine. 

Am 17. August fand zum bereits 7. Mal das Treffen der ehemaligen Könige statt. 

Auch in diesem Jahr waren wieder zahlreiche ehemalige Majestäten mit dabei. 

Organisiert wurde die gelungene Veranstaltung von Hans-Peter Grammel und 

Wolfgang Schneider. 

Unser Schützenfest feierten wir vom 25.-27. August 2018. Neues 

Jungschützenpaar wurden Kevin Kappestein und Imany Redzepova. Als neues 

Königspaar regieren Dirk Schneider und Judith Häner. Als Kaiserpaar für weitere 

5 Jahre fungieren Hans-Peter und Bernadette Grammel. Kinderkönig beim 

Sackfest am Montag wurde erneut Jakob Bechheim. Jugendkönig beim 

Luftgewehrschießen wurde Finn Weber. 

Nach 20 Jahren Festmusik übernahm der Musikverein Scheuerfeld zum vorerst 

letzten Mal die musikalische Gestaltung auf unserem Schützenfest. Im Festzug 

mit von der Partie war auch in diesem Jahr erneut der Spielmannszug Olpe. Die 

Tanzmusik steuerte erneut die Formation " Simply Live " bei. 

Das Herbstfest der Fünfergemeinschaft feierten wir in diesem Jahr am 29. 

September in Dahl-Friedrichsthal, ausgerichtet vom Schützenverein Dahl. 

Am 2. Oktober nahmen wir am traditionellen Saisonausklang der Olper 

Stadtschützenvereine auf dem Olper Ümmerich teil. 

Das Oktoberfest in Eichen besuchten Mitglieder des Schützenvorstandes am 13. 

Oktober. 

Das Vorsitzendentreffen der Olpe Stadtschützenvereine besuchten Mitglieder 

des geschäftsführenden Vorstandes am 08. November. 

Der Martinszug mit anschließendem Martinsfeuer musste am 10. November 

2018 witterungsbedingt leider ausfallen. 



Am 18. November fand die Gedenkstunde zum Volkstrauertag mit 

Kranzniederlegung am Ehrenmal statt. Die Ansprache hielt in diesem Jahr der 

Schatzmeister des Kreisschützenbundes Ludger Maiworm. Die musikalische 

Gestaltung übernahm der Musikverein Saßmicke. 

Den Jahresabschluss 2018 beging der Vorstand mit Partnerinnen am 29. 

Dezember am Haus Häner in Dahl-Friedrichsthal. 

Im abgelaufenen Berichtszeitraum fanden 11 Vorstandsitzungen sowie zwei 

Sitzungen des geschäftsführenden Vorstands und diverse Treffen der einzelnen 

Kommissionen statt. 

Das Dorfgemeinschaftshaus wurde im Berichtsjahr für fünf 

Vereinsveranstaltungen (Vorstandssitzung, Schützenball, Jung-

schützenversammlung,   Treffen alte Königinnen, Treffen alte Könige ) und eine 

Dorfversammlung genutzt. Darüber hinaus gab es 20 kostenpflichtige 

Vermietungen. Ein großer Dank gilt hier ganz besonders Hausmeister Chritoph 

Friedrichs und seinen stellvertretern Dennis Schneider und Dirk Schneider für 

ihren ehrenamtlichen Einsatz. 

Neu als Mitglieder aufgenommen wurden: Eric Häner, David Clemens, Felix 

Gebauer, Hendrik Sondermann, Roland Weiß, Johannes Sabisch und Dennis 

Burghaus. 

Ausgetreten sind:  Hendrik Ernst, Günter Hüttemann und Thomas Gissinger. 

Verstorben sind im Berichtsjahr Karl-Dieter Schuster, Karl-Heinz Arens und 

Friedhelm Kocks. 

Somit hat der Verein aktuell 289 Mitglieder, davon 220 Vollzahler, 47 

beitragsfreie und 14 beitragsreduzierte Mitglieder, sowie 8 Ehrenmitglieder. 

Die Korporalschaften " Backhaus " und " Alte Schule " zeigten beim Schmücken 

des Dorfes wieder viel Einsatz und kreative Ideen. Beiden Korporalschaften 

gebührt dafür ein herzlicher Dank.   

Neben regelmäßigen Wartungs- und Instandhaltungsarbeiten auf dem 

Schützenplatz und am Dorfgemeinschaftshaus, lag das Hauptaugenmerk in 

diesem Jahr auf der Renovierung des Ehrenmals. So wurde eine neue Drainage 

gelegt, die Böschung neu angelegt und Ausbesserungsarbeiten an der Mauer 



durchgeführt. Die Neubepflanzung und die Anbringung von 2 Gedenktafeln sind 

für den Frühling geplant. 

Auch in diesem Jahr musste der Verein wieder große Anstrengungen 

unternehmen, um das immer größer werdende Defizit des Schützenfestes 

auffangen zu können. Dabei gestaltete sich die Vorstandsarbeit, bedingt durch 

die dünne Personaldecke nicht immer einfach. Nur durch enorme Anstrengungen 

und Einschnitte im privaten Bereich, teilweise auch über das normale Maß 

hinaus, konnten die anfallenden Arbeiten erledigt werden. Obwohl der Verein 

mittlerweile auf einem starken finanziellen Fundament steht, appeliert der 

Vorstand einmal mehr an alle Schützenbrüder, sich für den Verein zu engagieren 

und Verantwortung zu übernehmen, um dessen Zukunft zu sichern. 

Unser besonderer Dank gilt hier jenen Mitgliedern, die sich in besonderer Weise 

für den Verein eingesetzt haben. Ebenfalls ganz herzlich bedanken möchten wir 

uns beim Musikverein Saßmicke für das im vergangenen Jahr aufgbrachte 

Engagement und die gute Zusammenarbeit. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


